

avis. Est-ce possible pour le CNRC? Peut-il élargir le réseau sur le plan philosophique, organisationnel, émotif, etc. lorsque le budget de son activité principale, c'est-à-dire les laboratoires, est bloqué ou réduit? Est-ce possible pour le CNRC?»⁵⁸

Enfin, dans le passé, certains éléments ont déjà été retirés du mandat du CNRC. Le Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie, Énergie atomique du Canada Limitée et l'Agence spatiale canadienne ont tous vu le jour au sein de l'incubateur du CNRC pour devenir ensuite trop grands pour cet organisme.

Le D^r Perron a tenté de clarifier la question :

J'admets avoir dit que le PARI me semblait s'éloigner du CNRC et semblait prendre la forme d'une structure qui ne serait pas liée au reste de l'organisation, et je croyais que cela compromettrait l'avenir du PARI et que cela ne faciliterait pas l'accomplissement de la mission du CNRC. Nous savons que le PARI a réussi parce qu'il trouve au sein du CNRC un milieu où fleurit une culture scientifique très riche qui couvre presque toute la gamme des sciences et des technologies. C'est un milieu qui attire nos clients de l'extérieur. Par le passé, on a proposé que le PARI devienne une organisation indépendante ou, par exemple, qu'elle s'intègre au ministère de l'Industrie, des Sciences et de la Technologie. Cela serait absurde, à mon avis, parce que tout le monde à l'extérieur vous dira que le succès du PARI est attribuable au climat que lui offre le CNRC⁵⁹.

En résumé, certains témoins ont examiné la possibilité d'une séparation du PARI et du CNRC, tandis que d'autres ont mis en lumière les avantages pour le PARI de rester avec le CNRC. Le Comité croit qu'il s'agit là d'une question importante qui mérite une attention particulière. Par conséquent, le Comité recommande :

- 5. Que le gouvernement fédéral réexamine la situation du PARI au sein du CNRC, compte tenu de l'obligation pour le PARI de satisfaire ses clients de l'industrie et de répondre de la politique industrielle du gouvernement.**

Enfin, la situation du PARI devrait faire l'objet d'un examen public plus poussé, ce qui apaiserait les craintes de voir modifier le programme. Le Comité recommande donc à cet effet :

- 6. Que la haute direction du PARI et le président de la Commission consultative du PARI viennent témoigner devant le Comité tous les ans au sujet de la situation du programme.**

E. Plan stratégique pour le PARI

Le Plan stratégique explique la nécessité de revoir les composantes et la stratégie de prestation du PARI. Premièrement, le CNRC a récemment réexaminé son organisation et établi en conséquence un nouvel énoncé de mission pour guider ses activités, dont le PARI,

⁵⁸ R. Woodbridge, *Procès-verbaux et témoignages*, Fascicule 3, p. 3:28.

⁵⁹ D^r Perron, *Procès-verbaux et témoignages*, Fascicule 5, p. 5:10.